



Julian Fantino, C.O.M.
Chef de police
Service de police de Toronto

Le 6 mars 2000, Julian Fantino s'est vu nommer chef du service de police de Toronto. Ce service compte plus de 5 200 agents et plus de 2 000 employés civils. Toronto possède l'un des plus grands services de police municipaux en Amérique du Nord, responsable du maintien de l'ordre dans une ville dynamique de près de 2,5 millions d'âmes.

Avant d'accéder à ce poste, M. Fantino a occupé celui de chef de la police régionale de York du 4 août 1998 au 5 mars 2000. Sous sa direction, on a entrepris de nombreuses modifications et initiatives progressives en vue de s'assurer de la sécurité optimale des policiers et du public grâce à de meilleures ressources et à une formation améliorée.

M. Fantino a également été chef du service de police de London du 4 novembre 1991 au 3 août 1998. Pendant son mandat, d'importants changements ont eu lieu, dont la formation d'un groupe d'intervention d'urgence et d'un groupe du maintien de l'ordre public, l'ouverture d'un centre de rapports de police ainsi que l'établissement de nombreux partenariats communautaires. En 1992, la ville de London a annexé des terres voisines, triplant en effet sa taille géographique, avec une hausse minimale du personnel de police pour maintenir l'ordre sur le territoire élargi.

Au cours de ses vingt-trois années de service à la police de la communauté urbaine de Toronto, avant d'être nommé à son poste à London, le chef Fantino a travaillé dans différents domaines, dont les patrouilles en uniforme, les opérations d'infiltration antidrogue, le service des enquêtes, les renseignements criminels et la brigade des homicides, ainsi qu'en tant que chef divisionnaire.

Le chef Fantino a donné d'innombrables conférences aux membres de la collectivité policière ainsi qu'aux organismes du secteur public et du gouvernement du Canada et des États-Unis, et ce, sur un vaste éventail d'affaires policières et de questions de sécurité publique. Il a fait paraître des articles dans plusieurs revues de police ainsi que dans d'autres publications. Le chef Fantino est l'ancien président de l'Association des chefs de police de l'Ontario, le président du Comité sur le crime organisé de l'Association canadienne des chefs de police et le vice-président du Comité exécutif du Service canadien de renseignements criminels (SCRC). Il siège également au conseil de direction de l'Association internationale des chefs de police et figure au nombre des chefs de police des grandes villes. Il a déjà présidé le Service de renseignements criminels de l'Ontario et a assisté à des réunions du Groupe de travail permanent d'Interpol sur les délits contre les mineurs, réunions qui se sont tenues en Suède, en Argentine, en Hongrie et en Suisse.

Le chef Fantino s'est vu décerner de nombreux prix, dont la prime d'appréciation de la Jane-Finch Multicultural Association et du Jane-Finch Fights Back Committee, le Prix du bénévole de l'année 1993 de la London Urban Alliance on Race Relations, l'Ordre du Mérite (1994) du Congrès national des Italo-Canadiens, le Prix d'excellence (1997) du Service canadien de renseignements criminels et le prix des relations sociopolicieres de la ville de Vaughan (1999). Mentionnons aussi le titre de Commandeur de l'Ordre du mérite de la République italienne (2000), le titre de Chevalier de l'Ordre de Saint-Jean, la médaille commémorative du Jubilé d'or de la Reine, la médaille et la barrette de la police pour services distingués de 30 ans, la Médaille commémorative du 125^e anniversaire du Canada, le prix Paul Harris Fellow du Rotary International et le fait qu'il a été intronisé au Temple de la renommée des Jeux Olympiques spéciaux de l'Ontario. Citons enfin la Médaille de service méritoire exceptionnel (2002) du Canadian Safe School Network, le CEO Award of Excellence in Public Relations (2002) de la Canadian Public Relations Society (Toronto) Inc. et le titre de Commandeur de l'Ordre du mérite des corps policiers (2003).

Fervent partisan du maintien de l'ordre empreint d'intégrité, d'honnêteté et de responsabilisation, le chef Fantino jouit du respect de ses collègues et des collectivités qu'il a servies avec distinction.